

Le goût des autres se développe, aussi, à la fac

Ce jeudi, l'association ESN a mis les petits plats dans les grands. Une vingtaine d'étudiants étrangers, inscrits à l'université, ont proposé à tous et gratuitement de découvrir les spécialités culinaires de leur pays.

PAR DIANE LENGLLET
dlenglet@lavoixdunord.fr

VALENCIENNES. Depuis 2010, une fois par an et juste avant Noël, les étudiants étrangers mettent la main à la pâte à l'occasion de Christmas Together. Les modalités de l'opération sont simples : il s'agit de cuisiner un plat traditionnel et d'en offrir une portion à tous les gourmands qui passent dans le hall de la FLLASH. À midi et demi, les assiettes, tasses et petits verres étaient déjà bien partis ! Au stand marocain, deux kilos sur les quatre prévus en pâtisserie avaient trouvé preneurs. L'association chinoise a obtenu, comme de coutume, les plus grands suffrages.

En tout, huit nationalités – dont le Brésil, l'Allemagne, la Turquie, la Pologne... – sont représentées avec des « ambassadeurs » aidés par l'ESN (Erasmus Student Network), qui leur reverse une part de la subvention accordée par la



Les étudiants étrangers ont mis les petits plats dans les grands.

fac. Chaque stand peut compter sur 85 euros pour faire les courses et se mettre aux fourneaux. « Le montant alloué augmente chaque année car, chaque année, nous avons la surprise de devoir finir plus vite que prévu car tout part

“Le montant alloué augmente chaque année car nous avons la surprise de devoir finir plus vite que prévu car tout part très vite...”

très vite », explique Djamila, l'une des organisatrices, en master 2 Études culturelles.

Mélangeant le plaisir des papilles avec un goût partagé pour l'échange de souvenirs, de recettes et d'expérience, Christmas Together ne cache pas sa volonté de donner un petit coup de pouce aux étudiants « d'ici » qui voudraient bien aller « là-bas » sans oser sauter le pas.